
 

 1 de 9 

 

HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL 
 

GOBIERNO MUNICIPAL 
 

2020 – 2024 
 

“TRABAJANDO PARA TI” 
 

ACTA DE ASAMBLEA    
                                                                                                                   

SEXAGÉSIMO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 

(Versión estenográfica) 

 

USO DE LA VOZ DEL C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA PRESIDENTE EN TURNO DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, DA LECTURA A LA CONVOCATORIA. 

PARA DAR CUMPLIMIENTO A LA ESTABLECIDO EN EL ARTÍCULO 49 BIS, 52 Y 52 BIS DE LA LEY ORGÁNICA 

MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE HIDALGO, SE CONVOCA A TODOS LOS INTEGRANTES DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, A CELEBRAR LA SEXÁGESIMO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA EL DÍA 01 DE JUNIODEL 

PRESENTE AÑO. 

DICHA SESIÓN DARÁ INICIO EN PUNTO DE LAS 18:00 HRS., EN EL SALÓN DE CABILDO “CESÁREO ENCISO” 

UBICADA EN EL PALACIO MUNICIPAL CON DOMICILIO EN PLAZA PRINCIPAL S/N CENTRO, ZEMPOALA, 

HIDALGO. MUCHO AGRADEZCO LA PARTICIPACIÓN DE TODOS Y APRECIO EN TODO LO QUE VALE SU 

PUNTUAL ASISTENCIA. ATENTAMENTE.C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA PRESIDENTE EN TURNO DE LA 

HONORABLE ASAMBLEA 

ORDEN DEL DÍA 

1.- PASE DE LISTA DE ASISTENCIA. 

2.- VERIFICACIÓN DE QUÓRUM LEGAL E INSTALACIÓN DE LA HONORABLE ASAMBLEA POR LO TANTO LOS 

ACUERDOS QUE SE TOMEN SERÁN OBLIGATORIOS PARA LOS AUSENTES Y PARA QUIENES SE RETIREN 

DE MANERA ANTICIPADA. 

3.- SOMETER A VOTACIÓN LA AUTORIZACIÓN DE LA FIRMA DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN QUE 

CELEBRA POR UNA PARTE LA COMUNIDAD DE SANTIAGO TEPEYAHUALCO Y POR LA OTRA PARTE EL 

MUNICIPIO DE ZEMPOALA Y EL MUNICIPIO DE NOPALTEPEC. 

4.- SOMETER A VOTACIÓN LA AUTORIZACIÓN DE LA FIRMA DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN QUE 

CELEBRAN POR UNA PARTE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO HIDALGO Y POR LA OTRA PARTE 

EL MUNICIPIO DE ZEMPOALA, EN MATERIA DE CAMBIO CLIMÁTICO. 

5.- SOMETER A VOTACIÓN LA AUTORIZACIÓN DE LA CREACIÓN DE LA UNIDAD K-9 DEL MUNICIPIO DE 

ZEMPOALA.  

6.- ASUNTOS GENERALES. 

7.- CLAUSURA DE LA SESIÓN. 
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ACUERDOS 

PRIMERO.- LA MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA EN TURNO DE LA HONORABLE 

ASAMBLEA, PASA LISTA DE ASISTENCIA C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE 

MUNICIPAL CONSTITUCIONAL, PRESENTE, PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA,  SINDICA, 

PRESENTE, JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESENTE, MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, 

PRESENTE, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, PRESENTE, LIC. CRISTHIAN RUÍZ DEL VALLE, SILVIO 

GUTIÉRREZ GÓMEZ, PRESENTE,  OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA, PRESENTE, NITZA CATALINA SOLORIO 

RODRÍGUEZ, PRESENTE, LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ, PRESENTE, ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES, ING. 

ARMANDO RUIZ BUSTILLOS, JUANA AGUILAR VARGAS, MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, PRESENTE 

SE ENCUENTRAN PRESENTES 10 INTEGRANTES DE 14. 

SEGUNDO. - USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA PRESIDENTE EN TURNO DE 

LA HONORABLE ASAMBLEA COMENTA, POR LO TANTO, CONTAMOS CON QUÓRUM LEGAL.  

TERCERO. - USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO 

DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO SOMETER A VOTACIÓN LA 

AUTORIZACIÓN DE LA FIRMA DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN QUE CELEBRA POR UNA PARTE LA 

COMUNIDAD DE SANTIAGO TEPEYAHUALCO Y POR LA OTRA PARTE EL MUNICIPIO DE ZEMPOALA Y EL 

MUNICIPIO DE NOPALTEPEC. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ HACE ALGUNOS COMENTARIOS SOBRE LAS CLAUSULAS Y 

SOLICITA SE HAGA LAS CORRECCIONES PERTINENTES, ASÍMISMO HACE PREGUNTAS SOBRE EL 

PRESENTE CONTRATO, MISMAS QUE SON RESUELTAS SATISFACTORIAMENTE.  

LA C. REGIDORA ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ PREGUNTA SI EL CONTRATO ES UNICAMENTE 

UN REQUISITO QUE LE PIDEN POR PARTE DE LA SECRETARÍA DE GOBIERNO 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE ES UNA OBRA CON CARACTERÍSTICAS ESPECIALES POR LO QUE 

ACUDIMOS A DIFERENTE INSTANCIAS COMO OBRAS PÚBLICAS, EN LA QUE SOSTUVE UNA PLÁTICA 

DIRECTAMENTE CON EL SECRETARIO Y COMENTÓ QUE ERA UN TEMA COMPLICADO, SIN DARME 

RESPUESTA;  ME ACERQUE CON EL CONTRALOR BARDALES, QUIEN MENCIONÓ QUE TENÍA QUE 

REVISAR EL TEMA, POSTERIORMENTE SOLICITÉ AUDIENCIA CON EL GOBERNADOR, ME RECIBIÓ Y 

CANALIZÓ CON SU PARTICULAR Y EL A SU VEZ CON EL AUDITOR SUPERIOR DEL ESTADO, A QUIEN LE 

HICE REFERENCIA QUE YA CONTABA CON LA AUTORIZACIÓN POR PARTE DE LOS CABILDOS DE 

ZEMPOALA Y NOPALTEPEC, ASIMISMO MENCIONÉ QUE EL RECURSO PARA LA CONSTRUCCIÓN SERÍA 

CON  RECURSOS PROPIOS, QUE YA CONTABAMOS CON EXPEDIENTE, LAS SOLICITUDES DE LA 

COMUNIDAD, LA PROBLEMÁTICA SOCIAL, FOTOGRAFÍAS, MAPA, CROQUIS, PREGUNTÉ QUE ME HACIA 

FALTA PARA PODER APLICAR EL RECURSO EN OTRO ESTADO SIN QUE TUVIERAMOS PROBLEMAS, 

COMENTÓ QUE UNICAMENTE HICIERA UN CONVENIO EN QUE TENGAN  CONOCIMIENTO AMBAS PARTES 

Y EL CABILDO PARA NO TENER NINGUNA OBSERVACIÓN; COMO SE TRATA DE RECURSO PROPIO NO 

HABRÁ NINGÚN PROBLEMA. PLATIQUÉ CON EL PRESIDENTE DE NOPALTEPEC QUIEN NO TIENE 

INCONVENIENTE EN FIRMAR ESTE CONVENIO. 

LA SINDICA C. PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALBA, PREGUNTA SI EL PRESIDENTE DE 

NOPALTEPEC APOYARÁ CON ALGO. 
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RESPONDE EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL QUE 

NO, PORQUE ELLOS NO TIENEN NINGÚN BENEFICIO CON ESA ENTRADA. 

USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA COMENTA QUE SERIA CONVENIENTE 

REALIZAR UNA MODIFICACIÓN EN LA CLÁUSULA SEGUNDA INCISO C DONDE DICE DEMOLICIÓN A MANO 

DE CARPETA ASFALTICA, SOLO CAMBIARLO Y PONERLE CON MAQUINARIA PORQUE TIENE QUE METER 

LA FRESADORA Y TRITURADORA. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA SI SALE MAS CARO LA CARPETA ASFÁLTICA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE SALE MAS BARATO, PERO SE CONSIDERA QUE TIENEN MENOS 

DURABILIDAD.  

LA MISMA REGIDORA COMENTA QUE HA NOTADO QUE TODA EL ÁREA DONDE SE COLOCA PAVIMENTO 

HIDRÁULICO SE HA VISTO MAYOR CAPTACIÓN DE CALOR. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE ES MÁS CALUROSO EL ASFALTO POR EL CHAPOPOTE. 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA , LA MTRA MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA EN TURNO DE 

LA HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN, MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, A FAVOR, 

PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR 

DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ 

GÓMEZ, A FAVOR, LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR,  MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR. 

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 10 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES. 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR MAYORÍA. 

CUARTO. - USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO 

DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO SOMETER A VOTACIÓN LA 

AUTORIZACIÓN DE LA FIRMA DEL CONVENIO DE COLABORACIÓN QUE CELEBRAN POR UNA PARTE LA 

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL ESTADO HIDALGO Y POR LA OTRA PARTE EL MUNICIPIO DE ZEMPOALA, 

EN MATERIA DE CAMBIO CLIMÁTICO. 

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO PREGUNTA EN DONDE VAN A ESTAR 

INSTALADOS. 

LA C. SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL LIC. RUTH GUADALUPE PEÑA RAMÍREZ COMENTA QUE YA SE 

ESTÁ REALIZANDO EL ESTUDIO Y ESTÁN TOMANDO MUESTRAS DE VARIOS PUNTOS DEL MUNICIPIO, 

REFIERE QUE ES UN PROYECTO METROPOLITANO, QUE ESTE CONVENIO ES PARA LA ZONA DE 

ZEMPOALA Y LOS RESULTADOS LOS MOSTRARÁN EN UNOS MESES.  

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO COMENTA QUE EN EL CONVENIO DICE QUE EL 

AYUNTAMIENTO ESTÁ OBLIGADO A DARLES UN ESPACIO. 

LA C. SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL LIC. RUTH GUADALUPE PEÑA RAMÍREZ REFIERE QUE 

LLEGARÁN A LA CASA DE LA CULTURA Y DE AHÍ SE TRASLADARÁN A LOS DIFERENTES PUNTOS DEL 

MUNICIPIO JUNTO CON SEGURIDAD PÚBLICA Y LA DIRECCIÓN DE ECOLOGÍA. 
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LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ COMENTA QUE ES UN PROGRAMA MUY INTERESANTE Y EL 

MUNICIPIO TENDRÁ UNA PARTICIPACIÓN MUY ACTIVA Y PREGUNTA QUE ZONAS SON LAS QUE MÁS SE 

VAN A ESTUDIAR. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE SE PRETENDE QUE SEAN TODAS LAS ZONAS, SIN EMBARGO, 

DEPENDE DEL TIEMPO Y EL PERSONAL CON EL QUE CUENTEN.  

LA C. SECRETARIA GENERAL MUNICIPAL LIC. RUTH GUADALUPE PEÑA RAMÍREZ COMENTA QUE ESTÁN 

MIDIENDO DEL LADO DE LOS BOSQUES, DE LOS EJIDOS, DE FRACCIONAMIENTOS, EN CABECERA, EL 

AGUA, REALMENTE ES UN ESTUDIO MUY COMPLETO Y EL DR. SOCRATES QUIEN ESTA AL FRENTE ES UN 

ESPECIALISTA EN EL TEMA DE CAMBIO CLIMÁTICO Y HA PARTICIPADO ACTIVAMENTE CON LOS 

GOBIERNOS INTERNACIONALES PARA HACER LA AGENDA 20-30. 

LA MISMA REGIDORA SOLICITA QUE SE APROVECHE LO MÁS QUE SE PUEDA TODOS LOS PUNTOS DE 

ZEMPOALA, EL ÁREA DE TEPEYAHUALCO, DE TLAQUILPAN PORQUE NUNCA SE HA ESTUDIADO EL AIRE 

PORQUE EXTRAER MINA TRAE CONSECUENCIA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE EN TELLEZ TENEMOS EL MAYOR NÚMERO DE PROBLEMAS RENALES 

Y EN LA TRINIDAD DE CÁNCER. SE LES COMPARTIRÁ EL CALENDARIO PARA SABER EN QUÉ PUNTOS SE 

ENCUENTRAN. 

CONTINÚA COMENTANDO LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ QUE HA OBSERVADO QUE SOLO 

PARTICIPA EL ÁREA DE ECOLOGÍA A CARGO DE DAVI, QUE LE GUSTARÍA QUE LAS DIFERENTES ÁREAS 

INVOLUCRADAS COMO SALUD Y EDUCACIÓN. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL COMENTA QUE TODAS ESAS ÁREAS ESTÁN INVOLUCRADAS. 

LA C.  REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ COMENTA QUE ES UN TEMA MUY 

INTERESANTE, YA QUE ELLOS VENÍAN CON UN ESTUDIO HECHO DE OTROS MUNICIPIOS Y SOLICITAN 

QUE ESTUVIERAN TODOS LOS INVOLUCRADOS COMO DESARROLLO URBANO, ECOLOGÍA, SALUD Y 

EDUCACIÓN, TRAEN LAS MEDIDAS QUE HAY EN OTRO MUNICIPIOY NOS INFORMARON CUANTO 

CONTAMINA POR DÍA UNA GASOLINERA Y UN OXXO, Y ADEMÁS SE DEBE IMPLEMENTAR UN PROGRAMA 

DE REFORESTACIÓN PARA CONTRARRESTAR ESTA SITUACIÓN. OJALÁ SE LLEVE A CABO ESTE TEMA 

TAN IMPORTANTE PARA EL MUNICIPIO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL COMENTA QUE EN EL 2021 SE GENERÓ UNA CAMPAÑA DE REFORESTACIÓN EN 

FRACCIONAMIENTOS PLANTANDO MAS DE MIL ARBOLES GRANDES Y LAMENTABLEMENTE A LA FECHA 

HAN QUITADO LA MAYORÍA DE ELLOS 

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO SOLICITA EL DIAGNÓSTICO DEL ESTUDIO UNA 

VEZ TERMINADO. 

EL C. REGIDOR SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ COMENTA QUE SERÍA CONVENIENTE QUE LAS PERSONAS 

QUE ESTÁN REALIZANDO EL ESTUDIO CUANDO LLEGUEN A LA ZONA DE LA UPP LE PONGAN UNA NOTITA 

PORQUE ELLOS NO TIENEN DRENAJE, EL ALGÚN TIEMPO SE ESTUVO TRABAJANDO SU PLANTA DE 

TRATAMIENTO, PERO NO SE LLEVÓ A CABO Y TODO SE VA AL SUBSUELO. 
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UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA, LA MTRA MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA EN TURNO DE 

LA HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN, MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, A FAVOR, 

PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR 

DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ 

GÓMEZ, A FAVOR, LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR,  MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR.  

EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 10 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES. 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR MAYORÍA. 

QUINTO. - USO DE LA VOZ DEL C. REGIDOR C. JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, PRESIDENTE EN TURNO 

DE LA HONORABLE ASAMBLEA MUNICIPAL, EXPONE AL PLENO SOMETER A VOTACIÓN LA 

AUTORIZACIÓN DE LA CREACIÓN DE LA UNIDAD K-9 DEL MUNICIPIO DE ZEMPOALA. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA CUANTOS CANINOS SE TIENEN. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE ES UN GRANDE Y DOS PEQUEÑOS LLAMADOS BRUS Y BALA PASTOR 

BELGA, ASIMISMO COMENTA QUE EL COMANDANTE RESPONSABLE DE ESTE PROGRAMA ERA EL 

ENCARGADO DE LA UNIDAD CANINA DE LA POLICÍA ESTATAL Y ES QUIEN SE ENCARGA DE SU 

ENTRENAMIENTO; COMENTA QUE LA CREACIÓN DE ESTA UNIDAD SERÍA MUY IMPORTANTE PARA 

NUESTRO MUNICIPIO EN EL TEMA DE LA LOCALIZACIÓN DE DROGAS TANTO DENTRO COMO FUERA DE 

LAS ESCUELAS.  

LA MISMA REGIDORA PREGUNTA QUE CONLLEVA LA CREACIÓN DE LA UNIDAD, PORQUE EL CONVENIO 

HABLA DE UNA ATENCIÓN MUY ESPECIAL COMO DIETA, VETERINARIO, ALIMENTACIÓN ESPECÍFICA, QUE 

3 CANINOS SIGNIFICAN UN ALTO COSTO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL 

RESPONDE QUE ES UN COSTO ALTO QUE VALE LA PENA YA QUE AL CREAR ESTA UNIDAD SE PREVIENE 

EL TEMA DEL DELITO, QUE INHIBEN EN GRAN MEDIDA EL TEMA DE LAS DROGAS. 

LA C. REGIDORA ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ COMENTA QUE SI YA SE TIENEN LOS 

ANIMALES Y SE ESTÁ TRABAJANDO ENTONCES SOLO ES DARLE LA FORMALIDAD Y EL MANUAL ES LO 

QUE RESPALDA A LA UNIDAD. 

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO PREGUNTA QUE CUANDO SE SUSCITE UN TEMA 

DE FEMINICIDIO SE PUEDEN OCUPAR LOS PERROS.  

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE SI, YA QUE ESTÁN ENTRENADOS PARA ESE TIPO DE SITUACIONES.  

 

UNA VEZ EXPUESTO EL TEMA LA MTRA MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS SECRETARIA EN TURNO DE 

LA HONORABLE ASAMBLEA LO SOMETE A VOTACIÓN, MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, A FAVOR, 

PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA, A FAVOR,  JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, A FAVOR, MTRA. 

MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS, A FAVOR, ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ, A FAVOR, OSCAR 

DOMÍNGUEZ PEÑA, A FAVOR,  NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ, A FAVOR, SILVIO GUTIÉRREZ 

GÓMEZ, A FAVOR, LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ, A FAVOR,  MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO, A FAVOR. 
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EL RESULTADO DE LA VOTACIÓN SON 10 VOTOS A FAVOR, 0 VOTOS EN CONTRA Y 0 ABSTENCIONES. 

POR LO TANTO, QUEDA APROBADO POR MAYORÍA. 

ASUNTOS GENERALES 
 
SEXTO: EL C. REGIDOR OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA SOLICITA EL APOYO CON LIMPIEZA DE LA MALEZA DE 

LA CARRETERA PACHUCA CD- SAHAGÚN A LA ALTURA DE EL CERRITO.  

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE LO PLATICA CON ALFREDO JIMÉNEZ, PERO HACE MENCIÓN QUE ESO 

CORRESPONDE AL ESTADO ASIMISMO COMENTA QUE EL DÍA DE HOY SE REALIZO EL BACHEO DE LA 

CARRETERA DE SANTA MARÍA TECAJETE QUE TAMBIÉN ES TRABAJO DEL ESTADO. 

EL C. REGIDOR OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA PREGUNTA SI YA SE TIENE ALGO RELACIONADO PARA LA 

FERIA ANUAL.  

LA C. SÍNDICA PATRICIA GUADALUPE GONZÁLEZ VILLALVA SOLICITA EL APOYO PARA REFORESTAR 

LOS CHOPOS DE LA COMUNIDAD DE SANTA MARÍA TECAJETE, ASÍ COMO TAMBIÉN SOLICITA EL APOYO 

PARA LIMPIAR LA MALEZA QUE SE ENCUENTRA EN LA PARTE TRASERA DE LA IGLESIA Y PREGUNTA SI 

YA SE TIENE RESPUESTA SOBRE LA CÁMARA Y LAS LÁMPARAS SOLICITADAS.  

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE SOBRE LA CÁMARA AUN NO SE TIENE RESPUESTA Y EN CUESTIÓN 

DE LAS LÁMPARAS YA SE TIENEN, PERO POR EL MOMENTO EL ÁREA DE ALUMBRADO SE ENCUENTRA 

REALIZANDO CAMBIO DE LUMINARIAS EN FRACCIONAMIENTOS, POSTERIORMENTE SE AGENDARA.  

NUEVAMENTE LA SINDICO SOLICITA EL APOYO CON UNOS METROS DE CABLE PARA LA ENTRADA DE 

SANTA MARÍA Y SOLICITA LA MAQUINA PARA LA REHABILITACIÓN DE LA CALLE VENUSTIANO CARRANZA 

DE LA MISMA LOCALIDAD.  

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ COMENTA QUE EL TEMA DE LA BASURA EN EL 

MIRADOR CONTINÚA AUMENTADO YA QUE DÍA A DÍA LLEGAN CAMIONES A TIRAR LA BASURA. 

ASIMISMO, PREGUNTA SI NO SE VA A TENER ALGÚN PROBLEMA RESPECTO A LOS LIBROS DE LAS ACTAS 

DE CABILDO, YA QUE DESDE EL MES DE AGOSTO DEL AÑO PASADO NO SE HAN FIRMADO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE REVISARÁ LOS TEMAS. 

LA C. REGIDORA LIC. REYNA LÓPEZ RUÍZ PREGUNTA CUANDO LE PONE FECHA A LA TECHUMBRE DEL 

PRESCOLAR. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE LE DE OPORTUNIDAD DE CONCLUIR CON LAS OBRAS QUE SE TIENEN 

PENDIENTES COMO LO SON EL CENTRO DE SALUD DE ACELOTLA, EL POZO DE AGUA DE SANTO TOMAS, 

EL SALÓN DE LA CABECERA Y LA CARRETERA DEL ACCESO A LA COMUNIDAD DE TEPEYAHUALCO PARA 

GENERAR NUEVAS ESTRATEGIAS Y SEGUIR APOYANDO A LAS COMUNIDADES. REFIERE QUE 

DISMINUYERON LA VENTA DE CASAS Y EL RECURSO QUE INGRESA POR CONCEPTO DE TRASLADO DE 

DOMINIO DISMINUYE; INFORMA QUE LA OBRA PUBLICA SE CIERRA CON LAS OBRAS MENCIONADAS Y SE 

REACTIVA PASANDO EL INFORME DE GOBIERNO. ASIMISMO, COMENTA QUE AÚN FALTA LA EJECUCIÓN 

DEL FAISM.  
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LA MISMA REGIDORA PREGUNTA QUE COSTO TUVO EL TECHADO DEL PRESCOLAR DE GUADALUPE 

SANTA RITA. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE UN APROXIMADO DE $ 80,000.00, 

COMENTA LA REGIDORA QUE SERÍA DE ESE MISMO TAMAÑO. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE SE TIENEN VARIOS TEMAS PENDIENTES COMO EL POZO DE AGUA DE 

SANTO TOMAS, AL QUE TODAVÍA NECESITAMOS MAS DE 3.5 MILLONES DE PESOS PARA PONER LA 

BOMBA, LA LINEA COMPLETA Y LA ESTACIÓN DE LA LUZ. 

EL C. REGIDOR SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ COMENTA QUE SE HA PERCATADO QUE HAN AUMENTADO 

LA VENTA DE LOTES Y PREGUNTA SI SE PUEDE SACAR UN DESPLEGADO PARA EVITAR QUE SIGAN 

VENDIENDO PORQUE EN ALGUNOS LUGARES YA ESTÁN HACIENDO BANQUETAS. 

USO DE LA VOZ DEL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL 

CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE POR ESO ES EL PROBLEMA DE LA LÍNEA DEL AGUA DE LA UPP A 

ZEMPOALA, QUE EL SIGUE TENIENDO SU MANTA COMO AVISO PARA QUE EVITEN HACER COMPRAS DE 

ESOS LOTES IRREGULARES. REFIERE QUE TEMA DE SUMA IMPORTANCIA YA QUE SI CONTINUA ASI, EL 

AGUA SE LA QUEDARÁN LOS FRACCIONADORES Y NO LLEGARÁ EL AGUA A ZEMPOALA, UNA VEZ QUE 

ELLOS CUENTAN CON EL SERVIO DE AGUA YA NO SE LA PUEDES QUITAR PORQUE ES UN DERECHO 

HUMANO, DE ESTE PROBLEMA TIENE CONOCIMIENTO LA SECRETARIA DE GOBIERNO, EL GOBERNADOR, 

OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO Y SIGUEN VENDIENDO.  

COMENTA QUE EN LA COMUNIDAD DE SANTA CRUZ UN HABITANTE QUE ERA EL QUE MÁS SE OPONIA A 

LA OBRA DE AGUA YA TIENE UN INVERNADERO SIN NINGÚN PERMISO. EN LA COMUNIDAD DE LA 

TRINIDAD HAY CASAS MUY BONITAS CON ALBERCAS Y VIVEROS CUYO PERMISO FUE OTORGADO POR 

LAS DELEGADAS ANTERIORES VENDIENDO LAS TOMAS EN $15,000.00 O $20,000.00 Y EL ESTADO NO 

HACE FRENTE YA QUE ES RESPONSABILIDAD DEL ELLOS PORQUE AUN NO SE TIENE LA 

TRANSFERENCIA DE FUNCIONES.  

EL C. REGIDOR SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ SOLICITA EL APOYO PARA LA RAMPA DE LA IGLESIA. 

LA C. REGIDORA NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ SOLICITA EL APOYO PARA LA CALLE 01 DE 

JUNIO DE EL MIRADOR COMENTANDO QUE TODAS LAS FAMILIAS DE LA CALLE ESTÁN DISPUESTAS EN 

BRINDAR EL APOYO PARA QUE LA OBRA SE REALICE. 

LA C. REGIDORA ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ SOLICITA EL APOYO DE LA TECHUMBRE PARA 

EL CAIC DE TÉLLEZ O POR LO MENOS LA COLOCACIÓN DE MALLA SOMBRA. 

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO COMENTA QUE EN EL TEMA DEL AGUA DE LA UPP 

QUE EN UNA REUNIÓN ESCUCHO QUE EN CUANTO SE QUITE TODA LA PARTE DE ABAJO YA NO SE DARÁ 

AGUA A LA PARTE DEL CERRO Y PREGUNTA SI LA CAJA DE AGUA DE ARRIBA VA A BAJAR PARA 

SUMINISTRAR EL AGUA. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL RESPONDE QUE 

NO SE PUEDE QUITAR EL AGUA YA QUE ES UN DERECHO HUMANO, QUE DESGRACIADAMENTE LAS 

TOMAS CLANDESTINAS DISMINUYE EL AGUA.  
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ASIMISMO, COMENTA QUE EL DUEÑO DEL REBOMBEO Y DEL LLANO 1 LE VINIERON A COBRAR UNA 

INDEMNIZACIÓN DE SU PREDIO, QUE NO HUBO DONACION Y COMENTA QUE UNA VEZ QUE SE TERMINE 

LA OBRA Y NO SE TENGA ROBO DE AGUA SE NOTARÁ LA DIFERENCIA. 

LA C. REGIDORA MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO COMENTA QUE YA INGRESO EL EXPEDIENTE DE 

LAS LUMINARIAS A LA DIRECCIÓN DE OBRAS PÚBLICAS PARA QUE SE PUEDA LIBERAR. 

EL C. MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ, PRESIDENTE MUNICIPAL CONSTITUCIONAL COMENTA QUE 

EL TEMA DE LA FERIA YA SE ESTÁ TRABAJANDO, EL ESLOGAN DE ESTE AÑO ES “FERIA 2023 ZEMPOALA 

CON TRADICIÓN”,  ESTE AÑO SE ESTÁN BUSCANDO PATROCINADORES PARA QUE EL IMPORTE DE LA 

FERIA TENGA UN COSTO MENOR, SE DARÁ A CONOCER EL NOMBRE LOS MISMOS, DE ESTA MANERA SE 

BRINDARÁ UNA FERIA DE CALIDAD, CON ACTIVIDADES REALMENTE TRADICIONALES, FESTEJANDO ASÍ 

TAMBIÉN EL ANIVERSARIO DEL ACUEDUCTO COMO PATRIMONIO CULTURAL DE LA HUMANIDAD. EN EL 

TEATRO DEL PUEBLO SE PRESENTARÁN ARTISTAS LOCALES DURANTE TODO EL DÍA. CON UN ESTELAR 

POR LAS NOCHES. SE ACTIVARÁ LA ECONOMÍA DANDO PRIORIDAD A LO LOCAL; TRADICIÓN Y CULTURA, 

SON LOS TEMAS MÁS IMPORTANTES. DICHA FESTIVIDAD DARÁ INICIO EL 30 DE JUNIO Y TERMINARÍA EL 

04 DE JULIO, CON EL TEMA CULTURAL, GASTRONÓMICO, DEL PULQUE, QUE ES LO QUE NOS 

REPRESENTA.  

ADEMÁS, COMENTA QUE AUN SE TIENEN PENDIENTES FERIAS DE DIFERENTES COMUNIDADES EN LAS 

CUALES SE BRINDA APOYO A CADA UNA DE ELLAS.  Y COMENTA SI EXISTE LA PROPUESTA DE ALGÚN 

EVENTO ESTA ABIERTO PARA PODER REALIZARLO, SE GENERARÁN VARIOS PROGRAMAS COMO 

CULTURAL, RELIGIOSO, DEPORTIVO Y UN ARTÍSTICO. 

 LA INAUGURACIÓN SERÁ EL VIERNES 30 DE JUNIO FRENTE A LA IGLESIA A LAS 19:00 HRS., SE RECORRE 

LA IGLESIA DESPUÉS LA FERIA, EL RECORRIDO DE LOS PABELLONES, EL TEATRO DEL PUEBLO. LAS 

MAÑANITAS Y LA QUEMA DEL CASTILLO SERIAN EL DÍA MARTES 04 DE JULIO. 

POR PARTE DE DIF REALIZARÁN UN STAND GRANDE EN EL CUAL SE REALIZARÁN JUEGOS 

TRADICIONALES CON EL SLOGAN “JUGADA CON CAUSA”. 

 

 

 

CLAUSURA DE LA SESION 
 
SÉPTIMO USO DE LA VOZ DEL PRESIDENTE EN TURNO DE LA HONORABLE ASAMBLEA EL C. REGIDOR 
JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA, DESAHOGADOS TODOS LOS PUNTOS DEL ORDEN DEL DÍA Y NO 
HABIENDO MÁS ASUNTOS QUE TRATAR, PROCEDE A DECLARAR CONCLUIDOS LOS TRABAJOS   DE ESTA    
SEXAGÉSIMO PRIMERA SESIÓN ORDINARIA SIENDO LAS 19:57 HRS. DEL DÍA PRIMERO DE JUNIO DEL AÑO 
2023. 
 
FIRMAN AL MARGEN Y AL CALCE LOS QUE EN ELLA INTERVINIERON. 
 

 
MTRO. J. JESÚS HERNÁNDEZ JUÁREZ                  PATRICIA GUADALUPE GONZÀLEZ VILLALVA 
          PRESIDENTE MUNICIPAL                                                       SÍNDICA MUNICIPAL 
                 CONSTITUCIONAL 
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JOSÉ ARTURO ZÚÑIGA ROCHA                                              MTRA. MARÍA ESTELA BARRERA VIVEROS  
                      REGIDOR                                                                                                          REGIDORA                                                              

PRESIDENTE DE LA H. ASAMBLEA                                  SECRETARIA DE LA H. ASAMBLEA 
 
 
  LIC. CRISTHIAN RUIZ DEL VALLE                                           SILVIO GUTIÉRREZ GÓMEZ  
                      REGIDOR                                                                                 REGIDOR               
                      
 
ALEJANDRA AYNE MENESES GONZÁLEZ                                 OSCAR DOMÍNGUEZ PEÑA  
                         REGIDORA                                                                             REGIDOR 
 
 
NITZA CATALINA SOLORIO RODRÍGUEZ                                   ING. JOSÉ DANIEL CAMPOS REYES                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                          
                  REGIDORA                                                                                      REGIDOR           
  
 
      LIC. REYNA LÓPEZ RUIZ                                                         ING. ARMANDO RUIZ BUSTILLOS                
                  REGIDORA                                                                                         REGIDOR         
 
 
     JUANA AGUILAR VARGAS                                               MA. GUADALUPE BAÑOS ESCOBEDO                       
                REGIDORA                                                                                        REGIDORA                                                                                                                                      

 

 

 

 


